

EDITORIAL MENSUEL DES VISITEURS

En ce mois de mai, nous allons à la rencontre de **saint Germain**.

Saint Germain est fêté le 28 mai.

Nous connaissons la vie de saint Germain par son ami saint Venance Fortunat, poète latin.

Germain vit le jour près d'Autun en 496. On raconte que sa mère ne le désirait pas et voulait se faire avorter. Elle n'y parvint pas et l'enfant vécut. Après des études à Avallon, il fut, durant quinze ans, moine dans une petite communauté locale. C'est là que l'évêque d'Autun, Agrippin, vint le chercher pour en faire un prêtre: il y avait tant à faire dans ce pays des Francs si peu évangélisés. Il devint un temps abbé de Saint-Symphorien d'Autun, mais les moines n'étaient pas enchantés de cet abbé qui donnait leur pain aux pauvres. Le roi de Paris, Childebert, fils de Clovis et de sainte Clotilde, le découvrit et se prit d'amitié pour lui. Il devint alors évêque de Paris. Il s'y illustra par une série de guérisons miraculeuses, par la libération systématique des prisonniers et des esclaves. Il fonda aussi l'abbaye de Sainte-Croix-Saint-Vincent qui devint plus tard Saint-Germain des Prés.



Connaissez-vous l'histoire de la fontaine de Saint Germain à Lasne ?

Située derrière l'église de Couture, à l'orée d'un sous-bois, la fontaine de Saint-Germain est réputée miraculeuse depuis de nombreux siècles. Devant la fontaine, une inscription récente annonce «Au 7e siècle, un évêque de notre contrée a bénie cette fontaine et l'a dédiée à saint Germain».

Cette fontaine, uniquement accessible à pied, se situe non loin de l'Église Saint-Germain de Couture-Saint-Germain, un petit village de Lasne. La fontaine est accompagnée d'une petite chapelle dédiée au saint.

Selon la tradition populaire, on se rendait en pèlerinage à Couture pour invoquer saint Germain contre les maladies des enfants. Un vêtement de l'enfant, une chemise la plupart du temps, était étendue sur l'eau. Si elle flottait, l'enfant n'aurait pas de maladie, si elle coulait cependant, il fallait prier, dire des messes et brûler des cierges afin d'éviter la maladie. La partie du vêtement qui s'enfonçait en premier dans l'eau indiquerait la partie du corps atteinte de la maladie. Le vêtement, une fois sec, devait être porté par l'enfant. L'eau était également utilisée pour laver les membres des enfants afin d'éviter les maladies.



Saint Germain fut un témoin de Dieu par sa vie de prière. Il consacrait chaque jour de longues heures à prier.

Il avait une grande préoccupation du renouvellement de la liturgie qui était pour lui une façon d'exprimer sa foi en Dieu.

On reconnaissait aussi son grand amour des pauvres, des petits, spécialement des prisonniers. On lui attribue un grand nombre de conversions et de miracles.

Célébrer saint Germain, c'est reconnaître notre mission d'annoncer l'amour de Dieu. Prions-le de donner à chacun de nous et de nos communautés paroissiales le désir de la prière. Demandons-lui d'intensifier notre effort de service auprès des plus petits, des malades, des personnes dans le besoin. Demandons-lui aussi d'intercéder auprès de Dieu pour les détenus et toutes les personnes qui œuvrent auprès des prisonniers.

Seigneur, tu as choisi saint Germain pour être pasteur et témoin de ton amour. Donne-nous la grâce de le suivre sur les chemins de la prière, du service et de l'amour. Amen.